

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Dalam menjalankan suatu lembaga baik lembaga yang berorientasi pada laba maupun yang tidak berorientasi pada laba (nirlaba), pembukuan keuangan untuk lembaganya pasti diperlukan sebagai catatan dalam setiap transaksi lembaganya. Pembukuan keuangan ini akan bermanfaat untuk menyusun laporan keuangan lembaga yang dijalankan. Menurut Sukmantoro (2021:28) pembuatan laporan keuangan bagi lembaga nirlaba adalah untuk menyediakan informasi secara sistematis sebagai pemenuhan informasi kepada donatur, anggota lembaga, kreditur, dan pihak-pihak lain yang menyediakan dana bagi lembaga tersebut.

Seiring dengan perkembangan teknologi, banyak teknologi yang dapat mempermudah seluruh pekerjaan manusia termasuk dalam bidang keuangan. Salah satunya adalah *Microsoft Excel* yang dapat digunakan untuk melakukan pembukuan keuangan bahkan penyusunan laporan keuangan sederhana. Berdasarkan pemaparan Yahdin et al., (2021:226) kemampuan *Microsoft Excel* dalam menghitung, memproyeksikan, menganalisa, serta mempresentasikan berbagai data dalam bentuk bagan maupun tabel dapat membantu dalam penyusunan pembukuan keuangan dengan lebih sederhana karena aplikasi ini memiliki berbagai fungsi yang mempermudah dalam mengelola data. *Microsoft Excel* juga salah satu aplikasi yang mudah didapatkan dan banyak dioperasikan oleh masyarakat saat ini.

Salah satu lembaga yakni TPQ Al-Hikmah yang merupakan kategori yayasan pendidikan ini juga melakukan pembukuan keuangan dalam menjalankan lembaganya. Berdasarkan wawancara yang dilakukan dengan Ketua TPQ AL-Hikmah, pembukuan yang dilakukan pada Taman Pendidikan Al-Qur'an tersebut masih bersifat manual dan terdiri dari beberapa buku untuk setiap jenis pembukuan. Pemahaman tenaga kerja tentang teknologi dan keuangan menjadi salah satu keterbatasan pelaku lembaga ini karena memang latar belakang setiap tenaga kerja adalah tenaga pendidik agama lulusan pondok pesantren. Selama ini pembukuan keuangan dilakukan oleh satu orang dan belum menggunakan pembukuan digital sehingga dalam proses pembuatannya memerlukan waktu yang lama.

Dalam rangka untuk membantu proses pembukuan keuangan sederhana secara digital, maka pembuatan pembukuan keuangan sederhana menggunakan *Microsoft Excel* dirasa perlu oleh penulis. Oleh karena itu, penelitian ini dilakukan untuk membantu permasalahan yang terjadi dalam bentuk tugas akhir yang berjudul **“Penerapan Microsoft Excel Untuk Pembukuan Keuangan Sederhana Pada Taman Pendidikan Al-Qur'an Al-Hikmah Desa Joho Kecamatan Wates Kabupaten Kediri”**.

## **1.2 Perumusan Masalah**

Berdasarkan penelitian yang dilakukan di TPQ Al-Hikmah terdapat beberapa rumusan masalah dari penelitian ini, yakni :

1. Bagaimana desain dari pembukuan keuangan sederhana menggunakan *Microsoft Excel* untuk TPQ Al-Hikmah ?
2. Bagaimana penerapan *Microsoft Excel* untuk pembukuan keuangan sederhana pada TPQ Al-Hikmah ?

3. Bagaimana memudahkan pencatatan keuangan dengan menggunakan teknologi digital ?
4. Bagaimana memudahkan pembagian tugas dan tanggung jawab pengelola pembukuan keuangan di TPQ Al-Hikmah ?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah yang telah dipaparkan, tujuan dari penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui desain dari pembukuan keuangan sederhana menggunakan *Microsoft Excel* untuk TPQ Al-Hikmah.
2. Untuk mengetahui penerapan *Microsoft Excel* untuk pembukuan keuangan sederhana pada TPQ Al-Hikmah.
3. Untuk memudahkan pencatatan keuangan dengan menggunakan teknologi digital.
4. Untuk membantu memudahkan pembagian tugas dan tanggung jawab pengelola pembukuan keuangan di TPQ Al-Hikmah.

### **1.4 Manfaat Penelitian**

Berikut adalah manfaat bagi beberapa pihak yang didapatkan dari penelitian yang dilakukan oleh penulis :

#### **a. Bagi TPQ Al-Hikmah**

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menemukan desain pembukuan keuangan yang dapat digunakan untuk mncatat keuangan di TPQ Al-Hikmah. Kemudian desain yang telah ditemukan dapat diterapkan menggunakan *Microsoft Excel* dalam pembukuan keuangan sederhana pada TPQ Al-Hikmah, sehingga diharapkan dapat memudahkan pengelola keuangan TPQ Al-Hikmah dalam proses pembukuan keuangan secara digital. Selain itu, dapat memudahkan dalam

pembagian tugas dan tanggung jawab atas pembukuan keuangan di TPQ Al-Hikmah.

**b. Bagi Universitas Hayam Wuruk Perbanas Surabaya**

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menambah daftar rujukan pustaka perpustakaan Universitas Hayam Wuruk Perbanas Surabaya serta dapat digunakan oleh mahasiswa lain saat akan melakukan penelitian atau kegiatan yang berhubungan dengan kegiatan penerapan *Microsoft Excel* dalam pembukuan keuangan sederhana.

**c. Bagi Pembaca**

Bagi pembaca, penulis berharap hasil dari penelitian ini dapat dijadikan sebagai sumber acuan untuk melakukan kegiatan sejenis. Selain itu juga diharapkan dapat menjadi tambahan pengetahuan terhadap penerapan *Microsoft Excel* dalam pembukuan keuangan sederhana.

## **1.5 Sistematika Penulisan**

Sistematika penulisan pada penelitian ini dapat diuraikan sebagai berikut :

### **BAB 1 PENDAHULUAN**

Pada Bab 1 Pendahuluan ini, akan memuat dan membahas mengenai latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat dari penelitian ini, serta sistematika penulisan dalam penelitian ini.

### **BAB 2 TINJAUAN PUSTAKA**

Pada Bab 2 Tinjauan Pustaka akan menjabarkan mengenai teori-teori dan konsep-konsep yang mendasari dan mendukung penelitian ini mengenai penerapan *Microsoft Excel* untuk pembukuan keuangan sederhana.

### BAB 3 METODE PENELITIAN

Pada Bab 3 Metode Penelitian ini membahas mengenai desain penelitian, batasan penelitian, data dan metode pengumpulan data (juga memuat waktu penelitian data, tempat penelitian data, dan sumber data), serta teknik analisis data.

### BAB 4 HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada Bab 4 Hasil dan Pembahasan akan menguraikan gambaran subyek penelitian, sejarah singkat perlembagaan, visi dan misi dari perlembagaan, struktur lembaga perlembagaan, *job description*, serta profil lembaga dari obyek penelitian. Selain itu dalam bab ini akan membahas mengenai perencanaan, analisis dan perancangan sistem dalam penelitian ini.

### BAB 5 PENUTUP

Pada bab 5 Penutup ini akan dijelaskan mengenai simpulan dari penelitian yang telah dilaksanakan serta uraian saran dan implikasi dari penelitian yang dijalankan oleh penulis.